
様式１号 

会 議 録 

会議の名称 令和７年度所沢市防災会議 

開催日時 令和７年５月２２日(木) 午前１０時００分～午前１１時１５分 

開催場所 本庁舎 ８階 大会議室 

出席者の氏名 

別紙のとおり 
欠席者の氏名 

説明者の職・氏名 

所沢市 危機管理室  参 事  古田 晃一 

           主 査  金子 真一 

           主 査  高橋 真人 

           主 査  金津 周平 

           主 任  中林 謙太 

議題 

１ 所沢市地域防災計画の改訂について 

２ 令和７年度所沢市総合防災訓練について 

３ その他 

会議資料 

１ 令和７年度所沢市防災会議 次第 

２ 所沢市防災会議委員名簿 

３ 座席表 

４ 資料１ 所沢市地域防災計画 修正箇所（案） 

５ 資料２ 令和７年度所沢市総合防災訓練（案）について 

６ 資料３ 第６次所沢市総合計画 後期基本計画について 

７ 資料４ 令和６年度における災害時応援協定の締結状況につ

いて 

８ 資料５ 個別避難計画の作成状況について 

９ 防災ガイド・避難所マップのデジタル化（チラシ） 

担当部課 

危機管理室 

 電話 ０４（２９９８）９３９９ 

 

＜出席者＞ 

参 事  古田 晃一 

主 査  金子 真一 

主 査  高橋 真人 

主 査  金津 周平 

主 任  中林 謙太 
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様式２号 

発言者 審議の内容（審議経過・決定事項等） 

事務局 

(危機管理担当

参事・古田) 

開会 

委員紹介 

会議の公開・非公開、会議録の記録方式、署名・確定につ

いての説明 

会長 

（市長） 
あいさつ 

事務局 

(危機管理担当

参事・古田) 

資料の確認 

議題（１）所沢市地域防災計画の改訂について 

事務局 

(危機管理室 

主任・中林) 

 

資料１に基づき説明。 

市の機構改革に伴う修正、災害時応援協定の解約・追加、 

所沢市災害対策本部の組織体系の変更に伴う名称の修正

及び日本大学芸術学部所沢校舎の指定避難所の指定取消

し等、施設の運営に伴う見直しなどを反映した。 

 

 特に、質疑・意見はなかった。 

議題（２）令和７年度所沢市総合防災訓練について 

事務局 

(危機管理室 

主査・金津) 

 

資料２に基づき説明。 

今年度以降の訓練実施日を１１月最終の日曜日に変更す

るとともに、より実践的な訓練内容へ見直していることに

ついて説明した。 

訓練内容について、特に災害対策本部設置訓練は、被害状

況等を付与し、実際に本部を設置して災害対策本部会議を

行うなど、災害をシミュレーションした図上訓練に変更す

ることとしている。また、関係機関等との連携訓練は、具

体的な方法は今後検討するものの、災害対策本部訓練と連

動させて行う形式とし、来年度から実施することとして説

明した。 

 

会長 

 

 訓練の実施日について、委員から意見を伺いたい。 

 特に、訓練の主体となる自治会や自主防災会、また、訓

練を支援いただいている埼玉西部消防組合や所沢市消防

団などの意見はいかがか。 
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委員 

 

 地域からは、暑い時期を避けることに対して賛成する意見

もあれば、災害はいつ起こるか分からないからこそ変更しな

くてもよいという意見も出ている。 

 防災訓練は自分たちの命を守るもので、時期問わず行うべ

きであり、訓練参加者を増やせるようであれば、１１月の実

施には賛成である。 

 また、埼玉西部消防組合や所沢市消防団においては、１１

月の実施でも訓練協力が可能である。 

 

会長 

 

 実践的な訓練の内容について、意見を伺いたい。 

 特に、災害対策本部設置訓練や関係機関等との連携訓練に

ついてはいかがか。 

 

委員 

 

 これまで所沢市航空記念公園で行ってきた「大規模訓練」

は、市や関係機関で行う対応について、市民の知っていただ

く意味で大変意義があるものの、見学していただく市民は限

られており、また、訓練準備に多大な労力が必要であるため、

取りやめは致し方ないと考えている。 

 災害対策本部と連携する訓練を検討しているとのことだ

が、市の職員と一緒になって災害対応にあたることは、いつ

来るか分からない災害への備えになると思う。 

 ジャンルごとに連携するよりも、ネットワークを広げ、あ

らゆる関係機関が一体となって訓練することがより実践的

な形になるため、訓練に参加する関係機関については、広く

検討してもらいたい。 

 

委員 

 

 自衛隊との連携について、訓練に反映することは検討され

ているか。 

 

事務局 

(危機管理室 

主査・金津) 

 

 災害対策本部設置訓練において、関係機関からリエゾンを

派遣いただくことは一案として保持しているため、自衛隊の

参加も想定はしている。また、実地訓練として、自主防災活

動訓練と連携し、避難所において自衛隊による炊き出し訓練

を行うことも幅としては考えており、今後検討を進める。 

 

委員 

 

 災害対策本部と関係機関の連携とは、どのような訓練を想

定されているのか。 
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事務局 

(危機管理室 

主査・金津) 

 

 協定の締結などは行っているものの、具体的にマニュアル

化を図っていない部分も多いため、災害対応への支援依頼の

やりとりや情報共有の方法などについて、訓練を行いたいと

考えている。訓練では、連携を円滑化するだけでなく、相互

の課題を見つけることも目的として考えている。 

 

委員 

 

 日中に発災し、両親が仕事で家におらず、子供たちだけで

在宅している場合の避難について課題だと考えている。実践

的な訓練にしていく中で、どのように反映していくのか。 

 

事務局 

(危機管理室 

主査・金津) 

 

 市の業務継続計画において、学校や児童館などで被災した

子供たちへの対応は具体化を図っているものの、子供のみで

在宅中に被災したケースへの対応は、検討が進められておら

ず課題だと思う。災害対策本部の訓練などを通じ、適切な対

応を検討して参りたい。 

 

会長 

 

 事務局は、意見のあった子供への対応について、教育委員

会とも課題を共有するとともに、各委員や関係機関から忌憚

のない意見をいただき、災害対策本部訓練の内容について検

討を進めてもらいたい。 

 

議題（３）その他について 

事務局 

(危機管理室 

主査・金津) 

資料３に基づき説明。 

第６次所沢市総合計画前期基本計画における危機管理部

門の目標の達成状況、後期基本計画における指標・目標及

び基本方針について説明した。 

また、市民の方々に災害への備えの関心を高めていただく

ため、アプリから災害情報を閲覧できるよう導入したカタ

ログポケットについて紹介した。 

事務局 

(危機管理室 

主査・金津) 

 日本大学芸術学部所沢校舎の指定避難所について、これま

での経緯を含め、令和７年２月に指定を取消したことについ

て説明した。 

事務局 

(危機管理室 

主査・金津) 

資料４に基づき説明。 

災害時応援協定として、災害時の医療救護活動、指定福祉避

難所の設置運営、帰宅困難者対策としての一時待機場所・一

時滞在施設の確保、物資の調達について、令和６年度に９件

締結したことを説明した。 
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会長 

 

 昨年度締結した医療救護活動に関する協定において、締結

先である医師会、薬剤師会からご意見あれば伺いたい。 

 

委員 

 

 協定を締結したことにより、災害時の医療活動の根拠とな

るとともに、対応マニュアルの検討を市とともに進められる

など、積極的に協力できるようになった。また、医薬品を確

保する上でも、協定は重要な意義があると考えている。 

 協定の内容ではないものの、モバイルファーマシーという

車内で調剤が行え、移動して医薬品を供給できる車両が災害

時に活用できると考えているため、市においても検討しても

らいたい。 

 

事務局 

(危機管理室 

主査・高橋) 

資料５に基づき説明。 

令和６年度より着手した個別避難計画について、登録・作成

希望のあった約４，５００名の計画作成を進めており、全て

の方に電話連絡を行い、現在時点で約９２０名の計画作成が

完了している旨を説明した。 

委員 

 

 個別避難計画の作成がなかなか進まない方に対しては、社

会福祉サービスを提供している団体への協力も必要と考え

るがいかがか。 

 また、説明された計画作成の進捗状況は、民生委員にも情

報提供してもらいたい。 

 

事務局 

(危機管理室 

主査・高橋) 

 

 危機管理室が事業の主体となってはいるものの、支援者

が見つからない方などに対しては、市役所関係部署や関係

団体とも連携して計画作成を進めてまいりたい。 

 民生委員に対しては、毎年避難行動要支援者名簿を配布

する際、会議に伺っているため、今年度についても同会議

において、計画作成の進捗状況は説明させていただく。 

 

 議事終了、閉会 

 



区分 選出区分（機関名） 職　　名 氏    名 出欠

所沢市 市長 小野塚　勝俊 出席

1 １号 埼玉労働局所沢労働基準監督署 署長 片山　健治 出席

2 埼玉県川越県土整備事務所 所長 木村　暢宏 欠席

3 埼玉県川越農林振興センター 所長 吉岡　幸夫 出席

4 埼玉県西部地域振興センター 所長 佐々木　亨 出席

5 埼玉県狭山保健所 所長 辻󠄀村　信正 出席

6 ３号 埼玉県所沢警察署 署長 森山　稔 代理

7 所沢市 副市長 中村　俊明 出席

8 所沢市 上下水道事業管理者 鈴木　哲也 欠席

9 所沢市 秘書監 安藤　善雄 出席

10 所沢市 危機管理監 青木　一圭 出席

11 所沢市 経営企画部長 林　誠 出席

12 所沢市 総務部長 柳田　晃芳 出席

13 所沢市 財務部長 新井　猛 代理

14 所沢市 市民部長 鈴木　明彦 出席

15 所沢市 福祉部長 越智　三奈子 出席

16 所沢市 こども未来部長 市來　広美 出席

17 所沢市 健康推進部長 小山　貴之 出席

18 所沢市 環境クリーン部長 畑中　武 出席

19 所沢市 産業経済部長 小池　純一 出席

20 所沢市 街づくり計画部長 遠藤　弘樹 出席

21 所沢市 所沢駅西口まちづくり担当理事 工藤　順一 出席

22 所沢市 建設部長 肥沼　宏至 出席

23 所沢市 会計管理者 大出　久美 出席

24 所沢市 市民医療センター事務部長 市川　勝也 出席

25 所沢市 議会事務局長 瀧澤　恵 出席

26 所沢市 教育総務部長 池田　淳 欠席

27 所沢市 学校教育部長 中田　利明 欠席

28 所沢市 上下水道局長 仲　正之 欠席

29 ５号 所沢市教育委員会 教育長 岩間　健一 欠席

30 ６号 所沢市消防団 団長 森田　耕一 出席

31 ７号 埼玉西部消防組合 消防署統括監兼所沢中央消防署長 日高　賢 出席

32 東日本旅客鉄道(株)東所沢駅 駅長 小林　伸次 出席

33 東日本電信電話(株)　埼玉事業部　埼玉西支店 支店長 山崎　大二郎 出席

34 東京電力パワーグリッド(株)　志木支社 支社長 高橋　崇 出席

35 (一社)所沢市医師会 理事 加藤　裕 出席

36 西武鉄道(株)所沢駅管区 管区長 香月　英之 欠席

37 武州瓦斯(株) 取締役社長 原　敏成 代理

38 西武バス(株)所沢営業所 所長 市川　信頼 出席

39 (一社)埼玉県トラック協会所沢支部 支部長 最上　光男 出席

40 (一社)埼玉県ＬＰガス協会所沢支部 支部長 荻野　佳明 出席

41 (一社)所沢市歯科医師会 会長 下山　賢一郎 欠席

42 ９号 所沢市自主防災会連合会 会長 髙柳　進 出席

43 所沢市建設産業連合会 会長 日向　貴一 出席

44 所沢市自治連合会 監事 吉田　昌男 出席

45 (社福)所沢市社会福祉協議会 常務理事 美甘　寿規 出席

46 (一社)埼玉県助産師会所沢地区 地区長 田中　直子 代理

47 所沢市男女共同参画審議会 書記 齋藤　千里 出席

48 (一社)所沢市薬剤師会 会長 田邉　浩一郎 出席

委員合計　４８名

所沢市防災会議委員出席者名簿

出席  ４１名（代理 ４名）　　欠席  ８名

４号

２号

８号

10号


